

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

LO QUE VALE UN MARAVEDÍ DE AHORRO.

Todos los dias oimos decir, al tratar de gastos supérfluos de escasisima importancia, las siguientes frases: *Dos cuartos mas ó menos ni hacen mas pobre ni mas rico; ¿quién repara en un ochavo?* Sin embargo, la manera con que vulgarmente se miran los gastos menudos no es la mas á propósito para practicar el ahorro provechosamente como lo vamos á demostrar.

No aconsejamos la sordidez, no pretendamos que sea censurable el que alguna que otra vez no se repare en esa clase de gastos, pero si reprobamos que aquellas frases sirvan de regla para que uno y otro dia se despilfarran los maravedises que pudieran ser origen de una fortuna.

No faltará quien se ria al ver que nos espresamos de este modo; pero contestaremos con el ejemplo del famoso hacendista francés Laffitte que debió su fortuna á un alfiler.

Cuando era muchacho entró en casa de un banquero á trabajar, y el banquero, que no debía ser tonto, lo recibió, porque le vió recoger un alfiler del suelo. Desde luego comprendió que era Laffitte un hombre aprovechado y le consideró como partido del refrán inglés que dice: *«Guardad cuidadosamente los peniques; las libras esterlinas se guardan solas.»*

Si se guarda cada dia un maravedí, el capital que este representa al cabo de 40 años, es de 1,298 rs. suponiendo intereses al 5 por 100, y 4751 si los intereses son al 10: de modo que el que por término medio despilfarrá 1 maravedí por hora, ó sean 24 cada dia, en

vez de acumularlos para aplicarlos á una industria que le diese 10 por 100 de beneficios, lo que realmente despilfarrá son cerca de 6 mil duros en 40 años. Pero se dirá: *«Si hay que andar cuidando del gasto de unos cuantos maravedises, es vivir esclavo de una especie de tacañería despreciable.»* Nada de eso: todo el arte del hombre verdaderamente económico consiste en distinguir lo útil y lo inútil de los dispendios.

El ahorro sordido sin mas objeto que esconder y atesorar, es la ruina del que lo practica porque le hace perder por mil lados lo que quiere recoger por otro. Por no gastar un cuarto en un clavo, se verá la puerta de su casa desvencijarse y tendrá que acabar por hacerla nueva. No hay, pues, cosa mas fácil que distinguir de gastos. Entre ellos los hay que supérfluos en la apariencia, no lo son en el fondo.

Las dadiyas mismas cuando se sabe como y por que se practican, son reproductivas; pero no son convenientes cuando solo se dá por instinto de dar ó por vanagloria.

¡Saber gastar! Hé aqui todo el secreto del que quiera hacerse rico. El que lo aplique bien sabrá en ocasiones desembolsar 100 duros para una cosa que al vulgo pudiera parecer un despilfarro, y economizar un maravedí en otra cosa que á primera vista parece una tacañería.

Para que un maravedí se convierta en un millon de reales, ¿cuanto tiempo se necesita, suponiendo los intereses al 6 por 100? No se piense que es necesario una inmensidad de años. Bastan tres siglos, de manera que el que en el siglo XVI hubiera hecho una imposición de 1 maravedí al 6 por 100 en favor de sus descendientes actuales, estos hubieran recogido 50,000 duros.

Aun prescindiendo de este cálculo

teórico, por lo largo y difícil de aplicar en la práctica, en las circunstancias ordinarias de la vida, cada maravedí que se gasta sin motivo es el germen de un capital, como en los vegetales cada grano de semilla encierra el embrión de una planta.

Mírese, pues, bien cómo se gasta y con qué fin. Las mejores fortunas se deshacen á veces por fracciones, así como otras se forman por pequeñas particulas. El rio ha sido antes arroyo; este, manantial, y el manantial gota de agua.

CORTES.

SESIONES DEL 26 DE NOVIEMBRE DE 1860.

Senado.

Se abre la sesion á las dos y cuarto. En el despacho ordinario se da cuenta del nombramiento del señor marqués de Miraflores para el cargo de embajador de España en Roma.

El señor Collado apoya en un breve discurso un proyecto de ley proponiendo la construcción de un ferro-carril á las cuencas carboníferas, suspendiéndose su toma en consideracion hasta oír al señor ministro de Fomento, que no se halla presente.

El señor Mata y Alós apoya un proyecto de ley concediendo una pension á la viuda del señor general La Rocha, que el Senado toma en consideracion.

Entrando en la orden del dia, el señor Arrazola continúa su discurso comenzado el sábado sobre la autorizacion al gobierno para plantear la ley hipotecaria.

Congreso.

Abrese á las dos de la tarde bajo la presidencia del señor duque de Villahermosa (vicepresidente), y leida el acta de la anterior, fué aprobada.

Varios señores diputados piden que conste su voto conforme con la mayoría en la sesion del sábado último.

El señor marqués de San Carlos hace una observacion sobre el retraso con que se abren las sesiones.

Entrando en la orden del dia, es aprobada el acta de Villaviciosa y admitido como diputado el señor Valdés.

Continuando la discusion de los presupuestos, usa de la palabra en contra el señor Gonzalez de la Vega: empieza S. S. manifestando ciertos abusos en el reconocimiento de ciertas cargas de justicia, como sucede á lo relativo al infante don Sebastian, considerado como grado prior de la orden de San Juan de Jerusalem.

Contesta el señor ministro de Hacienda, rebatiendo la argumentacion del señor Gonzalez de la Vega.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 26 no contiene disposicion alguna de interés general.

Don José Salinas y Zamora, Intendente honorario de provincia, Comendador de las reales y distinguidas órdenes de Carlos III é Isabel la Católica, Administrador Principal de Hacienda Pública, y como tal Presidente de la Comision especial de Evaluacion y repartimiento de la contribucion territorial de esta capital.

Hago saber: que habiendo aprobado la misma, en sesion de este dia de la fecha, el amillaramiento de la riqueza por Inmuebles, Cultivo y Ganaderia, que ha de servir de base para la derrama individual del cupo por territorial señalado á esta capital para el año venidero de

(145)

gará con el tiempo á ocupar altos empleos, y vedle como aloja á su escudero en una zafurda peor que las mas miserables de Inglaterra. ¿Qué os parece de vuestro vecino?

—Me parece que un amo se porta lo mejor que puede con su criado cuando le dá un alojamiento igual al suyo,—respondió Vaux entrando en la tienda.

Siguióle el arzobispo con alguna repugnancia, pues aunque no carecia en otras cosas de fortaleza, cuidaba mucho de su salud; sin embargo, venció el deseo que tenia de informarse personalmente acerca de la habilidad del médico infiel, y así entró con cierta majestad que él consideraba necesaria para imponer respeto al extranjero.

Tenia efectivamente el prelado una presencia respetable, y á pesar de su avanzada edad todavia daba muestras de haber sido en su juventud uno de los hombres mejor formados de su tiempo.

Llevaba una riquísima túnica con un roquete del mas fino encaje, y un anillo de inestimable precio: los broches de la capa de seda, que iba tirada hácia atrás por el calor, eran de oro acendrado. Caíale sobre el pecho una larga y plateada barba.

Uno de los pages que le seguian iba haciéndole sombra con un quitasol de hojas de palma á estilo del Oriente, y otro le echaba aire con un abanico de plumas de pavo real.

No se hallaba el caballero escocés en la tienda cuando entró el arzobispo de Tiro, pero si el médico turco, sentado con las piernas cruzadas en

(148)

dió llevando la mano al turbante en señal de respeto; palabra á que jamás ha faltado con amigos ni con enemigos: ¿qué más puedes exigir nazareno?

—Quisiera,—dijo el baron,—una prueba visible de tu ciencia, sin lo cual no te acercarias al lecho de Ricardo.

—La prueba de la ciencia del médico es la curacion del enfermo,—respondió El-Hakim. Ya has visto ese soldado, cuya sangre estaba inflamada por la fiebre que ha cubierto vuestro campo de blancos huesos, y contra la cual ha tenido el arte de los médicos nazarenos tanta eficacia como un peto de seda contra una acerada cuchilla. ¿No observaste los dedos y brazos del enfermo tan descarnados como las patas de una grulla? Esta mañana se alzaba sobre él el brazo de la muerte; pero Azrael estaba de un lado de su cama, yo del otro, y su alma no se separará del cuerpo. No me incomodes con mas preguntas; aguarda el momento crítico, y admira en silencio el suceso misterioso.

El médico echó mano entonces á su astrolábulo, que era el oráculo de la ciencia en el Oriente; y habiendo aguardado con escrupulosa y grave puntualidad á que llegase el momento de la oracion de la tarde, se arrodilló vuelto el rostro á la Meca, y recitó las plegarias con que termina el musulman las tareas del dia. El arzobispo y el baron se miraban manifestando su indignacion y menosprecio; pero ni el uno ni el otro juzgaron

(149)

conveniente interrumpir á El-Hakim en su profana devocion.

Levantóse por fin el sarraceno, y volviendo á entrar en el alhergue del enfermo, sacó de una cajita de plata una esponja, empapada sin duda en algun licor aromático; pues habiéndolo acercado á la nariz del enfermo, estornudó, despertóse, y miró en torno de si como asombrado. Movia ciertamente á compasion, y adido como estaba en la cama, casi desnudo, trasluciendo le por el pellejo los huesos y las tendones, como si nunca hubieran estado cubiertas de carne, rígidos los músculos del rostro y en él muchas arrugas.

Habiéndose en breve serenado sus errantes ojos, dió muestras de ver á los dos nobles señores que estaban en la tienda, y preguntó con voz débil y respetuosa dónde estaba su señor.

—¿Nos conoces? vasillo, le dijo el Vaux. —No del todo,—respondió el escudero,—pero por vuestra cruz roja entiendo que sois un ilustre baron inglés, y creo que es otro señor es un santo prelado á quien pide su bendiccion este miserabre pecador.

—Yo te la doy,—dijo el arzobispo, echándosola devotamente.

Por vuestros propios ojos veis ya,—dijo Adonebec—que la fiebre ha desaparecido. El enfermo habla con tranquilidad, ha recobrado la memoria, y su pulso está tan igual como el vuestro.

El arzobispo no quiso hacer la esperiencia; pero Tomás de G. Island mas determinado pasó al enfermo, y vió en efecto que no tenia calentura.

1861, he dispuesto se esponga al público por término de quince días, contados desde la fecha, para que dentro de este plazo espongan los interesados el agravio en que puedan considerarse perjudicados, teniendo entendido que pasado dicho término, no serán oídas las reclamaciones que se intenten.

Y para su debida publicidad, se fija este en los sitios de costumbre; advirtiendo que el padron de riqueza que motiva este anuncio, se halla de manifiesto en la secretaria de dicha comision, establecida en las oficinas de la administracion de hacienda pública.

Córdoba 27 de noviembre de 1860.
—El presidente, José Salinas.—El secretario, Vicente José Rodríguez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La reunion de economistas que el 25 tuvo lugar en la Bolsa fué tan animada como las anteriores.

Era el tema del debate una exposicion redactada por la junta directiva de la *Asociacion para la reforma de los aranceles*, con objeto de presentarla á las Cortes pidiendo algunas franquicias en sentido del libre cambio. Inaugurada la discusion por el presidente señor Pastor con un razonado discurso, libre-cambistas y proteccionistas, representados por los señores Martínez Monroy, Carbó, Segovia, Sanromá, Morquecho y Sampedra, sostuvieron con ardor sus respectivas doctrinas en el terreno de la práctica. Pero queriendo el señor Morquecho dilucidar tambien la cuestion de principios, la mesa á escitacion del señor Rodríguez declaró que no era este el objeto de la reunion y prohibió que continuara hablando sobre ella el orador proteccionista. En vista de este incidente y atendido lo avanzado de la hora, pues eran mas de las cuatro y media, el espresado señor Rodríguez anunció que los libres cambistas aceptarían el combate en el terreno elegido por sus adversarios en la próxima sesion. El señor presidente invitó á los concurrentes que gustasen á firmar la exposicion indicada.

Parece que muy pronto se constituirá en Madrid un palacio de justicia, donde

se establezcan los juzgados y tribunales superiores de la capital.

Esta medida la reclama de consuno la comodidad del público, el decoro de los funcionarios todos, del poder judicial y el buen nombre de la nacion.

Ha jurado como gentil-hombre el brigadier Quirós, hermano del general marqués de Santiago, y uno de los gefes que se han distinguido en la guerra de Africa.

Segun leemos en los periódicos de Cádiz el día 23 se perdió en el arceife de las Salmedinas, la balandra inglesa *Union*, que navegaba de Cork para Sevilla con cinco tripulantes.

El capitán y dos marineros, que abandonaron el buque, se ahogaron, y otros dos marineros que permanecieron á bordo luchando con la muerte hasta el día, fueron socorridos por el capitán del vapor *Darro*, quien pudo verlos milagrosamente, los recogió en un lote y los condujo á aquel puerto en dicho vapor.

Por la via de los Estados-Unidos recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 26 del pasado. El ministro de España en Venezuela y el cónsul de la Guaira con ciento veinte y seis súbditos de su nacion, habian llegado á la Habana Un barco con cuatrocientos negros fué apresado por un buque de guerra español y llevado á la Habana el 23. Los precios de los frutos conservaban altas cifras, pero nada se hablaba de negocios mercantiles. La nueva cosecha de azucar ofrecia un aspecto muy lisonjero.

Un furioso temporal de agua y viento ha visitado parte de la isla por algunos días, causando muchos perjuicios en los ferro-carriles de la Habana á Matanzas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 26.—Viena 25.—Es inexacta la asercion aventurada por el general Lamoriciere en su informe de que el Austria habia prometido impedir el bloqueo marítimo de Ancona.

Londres 26.—El secretario de lord Eldgin y muchos otros hechos prisioneros han sido conducidos á Pekin. Lord Eldgin se ha negado á entrar en

negociaciones con los chinos si no sueltan antes á los prisioneros.

Java 14 de octubre.—Los holandeses han sido tres veces rechazados en Caujer-mar-sing por los insurrectos.

Con indecible entusiasmo saludan los ingleses la llegada del carruaje de vapor del conde de Cattues que ha recorrido ya una parte de Inglaterra, sin que hayan opuesto obstáculo alguno á su marcha ni las pendientes, ni las subidas, ni las bajadas, ni los surcos, y el mal estado de los caminos. Corre 12 kilómetros cada hora.

Es un faeton de tres ruedas; el conductor lo dirige por medio de un manubrio. Respecto del aparato motor, dejaremos hablar al *Mechanic's Magazine*, que lo describe en estos términos

«La empuñadura del manubrio, cogida por el conductor obra por el intermediario de una palanca sobre la chapa que tiene la rueda delantera, tercera rueda del *tricyclo* (carruaje de tres ruedas) de tal suerte que es posible y aun fácil dirigirle, ya á la derecha, ya á la izquierda, con objeto de hacerle seguir las sinuosidades del camino. El conductor, dando con la mano derecha un ligero movimiento de rotacion á una rueda volante colocada horizontalmente delante de él, pone en juego un freno que obra sobre la gran rueda de la derecha, deteniendo el carruaje en la mas rápida pendiente.»

Por medio de una llave, colocada tambien al alcance de la misma mano, el conductor domina el vapor de la caldera, lo hace circular, lo detiene, y arregla su salida á voluntad. El depósito del agua, que contiene 680 litros, constituye la caja del carruaje: una pequeña bomba puesta en juego por la máquina de vapor; impulsa el agua hácia el productor tubular del vapor, existente en la parte posterior sobre el depósito. Dos cilindros de 16 centímetros de diametro, provistos de dos pistones colocados entre el depósito y el productor, comunican el movimiento á las dos ruedas de atrás que son las ruedas motrices: la fuerza de la máquina de vapor puede representar la de nueve caballos.

Una provision de 1,000 kilogramos de carbon, suficiente para correr 30 kilómetros en un camino ordinario, llena una caja puesta delante del fogonero, ó su mecánico encargado de alimentar el fuego, de asegurarse que el productor no carece de agua, y que el vapor tiene la tension necesaria.»

De Hon-Kong escriben con fecha 27 de setiembre á uno de nuestros colegas la siguiente carta:

«Ayer llegamos á este punto el señor coronel Palanca y yo, procedentes de Saigong, y con objeto de ponernos en comunicacion mas próxima con el almirante, plenipotenciario francés; hoy sale el correo, y entre las muchas ocupaciones que me asedian, solo tengo lugar para decirle que nuestra situacion sigue siendo la misma, esperando que el gobierno tenga á bien resolverse á darnos tropas para salvar del compromiso en que se halla el fruto de los sacrificios hechos anteriormente.»

En China, despues de la toma de un fuerte, se rindieron los demas; vinieron embajadores; entretuvieron quince días al ejército anglo-francés con la estratagemas diplomática, tantas veces repetida, de concederle todo, prestarse á todo, y al llegar la hora de firmar, decir: «Que despues de bien reflexionado el punto no se creian autorizados para tanto.»

El ejército emprendió de nuevo su marcha hácia Pekin, y una de dos;

O el emperador negocia al fin, ó evacua la capital:

En el primer caso, todo está concluido por ahora.

En el segundo, se corona al jefe de los rebeldes y se negocia con él la paz.»

Sobre el viaje de la Emperatriz de los franceses encontramos los siguientes detalles en una carta de Londres fecha 21 del corriente.

La Emperatriz Eugenia, de cuya visita á este pais he dado ya á V. cuenta, se halla en este momento en la capital de Escocia. Los habitantes de Edimburgo la han recibido con satisfaccion y orgullo. Su riguroso incógnito no ha impedido que sea descubierta y saludada en todas partes con un vivo entusiasmo. Escocia parece recordar que antes de su union con Inglaterra, su aliada y amiga era la Francia. Los escoceses no han olvidado tampoco que nuestra bella compatriota es descendiente de la familia de los Kirkpatrick, cuya historia se remonta al tiempo de Roberto Bruce.

Como es bien sabido, Escocia ha sido el lugar de destierro de varios monarcas franceses. Carlos X residió en Holyrood. Las familias reinantes de Francia no la habian, sin embargo, honrado hasta ahora con ninguna visita. A su llegada, S. M. se apresuró á visitar los monumentos mas notables de Edim-

(430)

—Es un prodigio, —dijo el caballero mirando al prelado; —ciertamente está curado ese hombre. Es preciso llevar inmediatamente al médico á la tienda del rey Ricardo. ¿Qué piensa vuestra reverencia?

—Esperad un momento, —dijo el Hakim, —y dejadme acabar una cura antes de empezar otra. Ire con vosotros cuando haya dado al enfermo otra dosis de otro santo elixir.

Diciendo esto tomó una copa de plata y la llenó de un agua que tenia en una calabaza junto á la cama. Cojiendo luego una bolsita de seda y plata hecha de tupida malla, de manera que no podia verse lo que encerraba, y metiéndola en la copa, la dejó estar allí cinco minutos, y entre tanto se mantuvo silencioso. Durante esta operacion creyó el señor de Gilsland observar en el agua cierta efervescencia; pero si la hubo duró solo un instante.

—Bebe esto, —dijo el médico al enfermo, —te dormirás luego, y al despertar te encontrarás curado.

—¿Y con un brebaje tan simple pretendes curar á un monarca? —dijo el arzobispo de Tiro.

—Ya ves que ha curado á este pobre. ¿Son los reyes de otra carne y hueso en el Frangistan?

—Llévemole al punto á la tienda del rey, —dijo el baron de Gilsland; —pues ya está bien probado que posee el secreto de curar, y si no lo hace bien con el monarca, le trataré de modo que de nada le aprovechen todos los secretos de la medicina.

(447)

mechecor algunos momentos sin hablar palabra, ni saber cómo entablar de nuevo la conversacion. Observaba el rostro del médico que estaba medio cubierta con una laca y espesa barba; el gran turbante ó bonete de Astracan le caia hasta la mitad de la frente; que parecia espaciosa; pero no asomaba una sola mecha de pelo por donde pudiera rasarse se le veia; sin embargo, en la parte de cara que no ocultaban la barba ni el bonete, no se veia una sola arruga. Sus ojos, segun hemos indicado ya, eran negros y penetrantes.

—¿Eres joven al arzobispo y rompió el silencio le preguntó, como sorprendido, la edad que tenia.

—Los años de los hombres ordinarios, —respondió El-Hakim, —se cuentan por sus arrugas; los de los sábios por sus estudios. Yo no me lisonjeo de tener mas que cien revoluciones de la legira. (1)

El baron de Gilsland que tomó estas palabras á la letra, entendiendo que el médico tenia cien años, miró al prelado con cierta inquietud; y este que comprendió mejor lo que quiso decir El-Hakim, le respondió con un movimiento misterioso de cabeza. Despues con tono de autoridad é importancia, preguntó á Adonebec, ¿qué pruebas le daba de su habilidad médica?

—La palabra del potente Saladino, —respon-

(1) Daba á entender que solo poseia los conocimientos científicos que pueden adquirirse en el espacio de cien años.

(446)

una estera de palma, guardando la misma actitud en que le habia encontrado Vaux algunas horas antes, á la cabecera del enfermo, que aun dormia profundamente, y á quien tomaba el pulso de tiempo en tiempo.

El prelado se mantuvo de pié y silencioso dos ó tres minutos aguardando que aquel le saludase con respeto, ó presumiendo deslumbrarle con el esplendor de su dignidad.

Pero Adonebec no dió otra muestra de atencion que el echarle una mirada, viendo lo cual el arzobispo le saludó en lengua franca, y el médico le volvió el saludo con estas palabras: *salam alaium*, que quieren decir: la paz sea contigo.

—¿Eres médico? infiel, —le preguntó el arzobispo, mortificado algun tanto por aquel frío recibimiento; si lo eres quiero conferenciar contigo sobre tu arte.

—Si entendiess algo de medicina, —respondió El-Hakim, deberias saber que los médicos no entran en discusiones ni consultas delante de los enfermos. Salgamos de la tienda si tienes algo que decirme; —y en esto se levantó como para echar á andar.

A pesar del sencillo traje del sarraceno y de su mediana estatura, que hacia una notable contraposicion con la del prelado majestuoso y la talla gigantesca del baron inglés, se veia un no se qué en sus modales y continente que impidió al arzobispo de Tiro, manifestar el descontento que le causaba aquella reconvenccion poco ceremoniosa. Luego que salieron de la tienda, miró á Ado-

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Diligencias.

—SILLAS-CORRIO.—Entran de Madrid todos los días á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—ARRENDAMIENTO. Desde el día hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4.º moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de ajuste á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisternes y Hoces.

—A LOS LIBREROS. Se está haciendo en Algeciras la edición del Calendario correspondiente al año de 1861 para los obispos de Cádiz y Málaga. También se añadirá á él para los que los pidan el Almanaque Árabe y Hebreo que ha de regir en Tetuán para el mismo año. Los que deseen interesarse en la tirada obtendrán el primero á 40 rs. ciento, y el segundo á 60 rs. ciento. Los días unidos á 80 rs. ciento. Sueltos se espenderán á un real cada uno. Al hacer los pedidos incluirán los señores librerías el importe de ellos en letra sobre la tesorería de Algeciras ú otras de fácil cobro, á favor de don Manuel García de la Torre.

—ARRENDAMIENTO. En subasta privada tendrá efecto para desde el 29 de Setiembre de 1861, el de la huerta del Sordillo situada en este término al pago de la Victoria, compuesta de doce fanegas de tierra de regadío y secano, con caserío, perteneciente al Excmo. Sr. Duque de Rivas. El acto tendrá lugar el día 13 del mes de Diciembre próximo de 11 á 12 de su mañana ante el escribano de este número don Manuel Llorente y Fernandez, en cuyo oficio existe el pliego de condiciones.

—CRISTALES PLANOS. En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino.

—JUEGOS DE LOTERIAS. Se ha recibido un gran surtido á precios muy equitativos en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34.



Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea de un modo mas ventajoso para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demás preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S.ºs Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

- Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.
- El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial;
- Los catarros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes;
- La hemoptisis ó espumas de sangre;
- Y la afonía ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigiéndose en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43 á los S.ºs. Tacouet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 34 y en el taller de encuadernación de don Ricardo Gacto, calle de la Geniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazón de Jesus, á 6 rs., también en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro muliere pregnant á seis cuartos: todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada. En otra hoja pequeña se da gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla también el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

—GARIBALDI. En la librería de don Francisco Lozano se venden bustos de Garibaldi, vaciados en yeso y sumamente parecidos á las mejores fotografías conocidas de este célebre personaje. Su precio 20 rs. Puede verse el que hay de muestra. GARIBALDI. Sus aventuras, expediciones y empresas en América, Roma, Piamonte, Sicilia y Nápoles en 1831, 1848, 1839 y 1860. Obra que comprende los mas curiosos episodios y los hechos mas importantes en el órden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Se publica por entregas de 15 páginas en folio con grabados intercalados en el texto. Precio de la entrega 10 cuartos, estando de muestra la primera en la citada librería de don Francisco Lozano.

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnífico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que le ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tabona, ventoseros de fundiciones, mquinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc.

—PERDIDA. Se ha extravariado el día 11 del corriente desde el campo de la Salud hasta la dehesilla de Trasierra, un novillo rubio de dos á tres años, herrado y señalado con un agujero en una oreja y la otra bendida. Se suplica al que supiere su paradero lo avise á don Joaquín de la Torre calle de Carreteras, quien le dará una gratificación.

—VENTA. En la calle de Almonas núm. 51, se hace de unos estantes y mostrador modernos para tienda de almacén: en dicha casa están de manifiesto y se trata de sujetarle.

—TINTA PARA ESCRIBIR. Se ha recibido una gran partida en botellas, negra y de todos colores, en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena, calle de San Fernando núm. 34.

GENEROS.

En la calle de la Librería número 26 casa de los S.ºs. Sensat y Castex, se ha recibido un abundante surtido de paraguas de seda y algodón con armazon de hierro, balleña, montados sobre árboles de hierro, Boje y Palo de Bambou, bien contruidos y de tamaños arreglados.

Mas de tres mil cortes de pantalones, chalecos, corbatas (haute nouveauté) entre los cuales pueda el consumidor elegir á su gusto: también hay Potenes, Castores, Casimires, Paños de S-dan y Elbeuf; así como de las acreditadas fábricas de Tarraso y Sabadell vareados para todas clases de prendas. Lanas francesas de todos colores para abrigos de señoras, todo esto de alta novedad. Colchas rellenas muy diferentes á las que generalmente se espender, tanto en la tela como en hechura y relleno. Alfombras de terciopelo de lana con hermosos dibujos iluminados. Las hay de diferentes tamaños, así como en piezas para alfombrar habitaciones: todo esto á precios equitativos.

Indianas de colores calidad superior que generalmente se venden á 3 rs. á 21 ctos. Ademas hallarán también un variado surtido de géneros de lana, lana y seda, tanto en corte como vareados, para vestidos de señoras y niñas.

No se hace mención de los demás artículos por ser muy infinitos y variados, consistentes en Lencería y Pañolería de todas clases. También hay un inmenso surtido de abrigos de señoras de alta novedad desde 80, 100, 120, 140 hasta 320. Otra partida para niñas de dibujos de mucho gusto de 40 y 50 rs. uno.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.— Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará ademas la baja de 10 por 100.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maricao de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nebulas, inflamaciones &c.; fortifica las vista debilitadas, cura la gota serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince días. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigiéndose en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los señores Tacouet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañía, Granada, Miguel Delgado.

—VENTA. La de dos casas en el campo de la Verdad propias del Excmo. Sr. D. Sebastian de Leon y Navarrete, señaladas una con el núm. 8 moderno conocida por la acera pintada, y la otra con el número 40 frente á la parroquia. Las personas á quien pudiesen convenir podrán pasar para tratar de ellas con su representante á casa de la señora viuda del señor don Pedro León, calle del Paraiso núm. 14.

—COLOCACION. Un matrimonio sin hijos en buena edad y robustez, desean acomodarse en casa de algun caballero para servir, para porteros ó cuerpo de casa. En la calle del Sol parroquia de Santiago número 127 moderno, darán razon.

—GANCHOS INDISPENSABLES para colgar el sombrero en el teatro ó en cualquier punto donde haya concurrencia. Se venden en el despacho de este periódico. 2

—TURRON. Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron de Gijona superior y otro mas ordinario: turron de nieve y de yema y almendras peladillas. Está parando en la posada de la Pulla, plaza de la Corredera.

—CONVOCATORIA. Se ruega á los hermanos de la venerable congregación de Ntra. Sra. de los Dolores, que se sirve en el hospital del mismo nombre, se sirvan asistir al cabildo general que ha de celebrarse el domingo próximo á las 4 de su tarde en el mismo hospital para nombrar hermano mayor, advirtiéndole que por lo numeroso de la hermandad no se ha podido hacer citacion personal, y que por lo tanto sirva el presente de aviso.